



INSTITUTO FEDERAL DE
TELECOMUNICACIONES

"Año del Centenario de la Promulgación
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"

ACUSE

**IFT/100/PLENO/OC-MEEF/21/2017
CIUDAD DE MÉXICO A 05 DE SEPTIEMBRE DE 2017**

**LIC. JUAN JOSÉ CRISPÍN BORBOLLA
SECRETARIO TÉCNICO DEL PLENO DEL
INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES**

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 15, fracción I del Estatuto Orgánico del Instituto Federal de Telecomunicaciones, me permito presentar mi informe de participación en las reuniones del "Foro internacional sobre medios indígenas y comunitarios", llevadas a cabo los días 10 y 11 de agosto del presente año en Oaxaca de Juárez, Oaxaca con la finalidad de que se integre en asuntos generales de la próxima sesión del Pleno a celebrarse el 06 de septiembre del presente año.

Sin otro particular reciba un cordial saludo.

ATENTAMENTE

**DRA. MARÍA ELENA ESTAVILLO FLORES.
COMISIONADA**



Ciudad de México a 30 de agosto de 2017

PLENO DEL INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES**PRESENTE**

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 15, fracción I del Estatuto Orgánico del Instituto Federal de Telecomunicaciones, me permito presentar mi informe de participación en las reuniones del “Foro internacional sobre medios indígenas y comunitarios”, llevadas a cabo los días 10 y 11 de agosto del presente año en Oaxaca de Juárez, Oaxaca.

Con motivo del día internacional de los pueblos indígenas, el Instituto Federal de Telecomunicaciones en conjunto con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura y el Grupo de Incidencia para el Desarrollo de la Comunicación Indígena y Comunitaria organizó el foro internacional sobre medios indígenas y comunitarios: “De la experiencia de los Pueblos y las Comunidades, a las Mejores Prácticas”, cuyo objetivo principal fue reunir a diversos actores para analizar los desafíos que enfrentan y la relación entre comunicadores, ciudadanía, pueblos indígenas y el Estado y comparar experiencias internacionales en materia de pluralidad de contenidos y derechos de audiencias rurales e indígenas.

Como parte de las actividades del evento el día 11 de agosto fungí como moderadora en las siguientes sesiones:

1. **Políticas públicas en acción desde los pueblos: Los alcances de la organización comunitaria.**- se analizaron los elementos que caracterizan las experiencias indígenas y comunitarias que en el uso, apropiación y construcción de medios de comunicación propios han tenido alcances de gran relevancia en las regiones donde operan.
2. **Pluralidad de contenidos. El espectro y los medios pueden ser diversos:** donde se dieron a conocer experiencias internacionales en materia de pluralidad de contenidos y derechos de audiencias rurales e indígenas.

Con la participación en este foro concluyo que se logró ampliamente el objetivo principal; además de cumplir los propósitos de generar un intercambio de experiencias sobre la creación, operación y promoción de la comunicación comunitaria e indígena, sirvió como espacio de encuentro directo entre distintos actores relevantes y el Instituto, lo que redundará en una actuación enriquecida y más eficaz en este ámbito.

ATENTAMENTE



DRA. MARÍA ELENA ESTAVILLO FLORES
COMISIONADA